

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION.
Lonjeta, número 11
(IMPRESA "LA ESPERANZA")

AÑO VI

PALMA DE MALLORCA
Lunes 12 de Julio de 1915

Núm. 1.894

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Cuartilla suelta

Perdone el lector: esta croniqueja empieza a escribirse a la manera de un desahogo personal. Me es absolutamente necesario. No se puede vivir, ni en mangas de camisa, ni con camisa sin mangas, ni de ninguna manera. Madrid es desde hace cuatro días, una sarrién inmensa en la que nos freímos los habitantes de la Corte. Esto es insaguantable, intolerable, insostenible; aquí estamos cocinándonos en nuestro propio salsa y sin que nos quede el consuelo de echar la culpa a Dato, o al marqués de Lema, o a los ariadados, o a los germanófilos; y sin atrevernos siquiera a mirar a lo alto y encaramarnos con el padrecito Sol y decirle que sus rayos nos abrasan y nos sequean como los gases de los tudescos a las tropas aliadas.

Decimos que no hallamos consuelo, y no es verdad. Lo encontramos, el sabio de la décima calderoniana, mirando a los que están a nivel inferior al nuestro, a los que son más pobres y trabajan y sufren más que nosotros; a esos campos por los que van pasando bajo los rigores del sol cuadrillas de segadores; a esos andamios desde los cuales tienen que trabajar los pobres albañiles; a esos altos hornos, antilopaciones del infierno, en los que manipulan tantos obreros. Y aun estos mismos se consolarán mirando a otras partes donde hay mayores sufrimientos y tristezas. Hermanos nuestros son los que luchan en Francia y en Bélgica y en Austria y en Rusia. También allí se encuentran en plena estación estival, y al fuego que baja del cielo hay que añadir el que los hombres encienden en la tierra... ¡Oh, sufridos y valientes soldados! ¡Oh, beneméritos patriotas! Ayer empuñabais el arma que la nación puso en vuestras manos en medio de la nieve, de las escarchas y de los hielos sin profanar una queja; y hoy lucháis valerosos en medio del fuego y no desmayáis.

¡Cuán cierto es que el hombre se mejora en la adversidad! Estos últimos años, vosotros, escritores, artistas, obreros, muchos sin duda hombres acomodados, ricos por vuestras casas o por la espléndida remuneración de vuestras actividades, os quejaríais, como este modesto periodista, del calor y del frío, y en el caso de la nieve, si es que no os era posible satisfacer el anhelo de las frescas playas, los campos silenciosos, las montañas umbrías, y en el otro las templadas estaciones de los vernales. Y ahora, ahora todo lo padecéis con gusto, todo lo sufrís con resignación, porque aceptáis libremente un dolor que es el de vuestra patria, una esperanza que es la de vuestra Madre, la de que pronto las suras del triunfo refrescarán sus sienes y los ecos de la victoria halagarán sus oídos.

Los que piden que en el mundo no impere otra ley que la del egoísmo ¿comprenderán estos sacrificios? ¿Comprenderán lo que es amor? ¿Sabrán qué, de tejas a bajo, el amor de los amores es el santo y bendito amor a la Patria?

Miguel Peñafiel
Madrid, Julio de 1915.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Visitando la Exposición LULIANA

Las puertas del Colegio de Nuestra Señora de la Sapientia permanecen a la vista de una mancha inusitada, durante las vacaciones de verano, no ya para los Colegiales que ordinariamente lo habitan, sino al público en general, y en virtud de permiso superior para las señoras.

El espíritu de Ramón Lull, que como un viento de gloria ha oreado por algunos días la vida monótona y reglamentada de nuestra ciudad, ha penetrado en su recinto recogido avivando el fuego de una tradición secular íntimamente ligada con los festejos que Mallorca acaba de celebrar; el vetusto y glorioso Colegio, que tantas pruebas ha dado de su inquebrantable fidelidad a la causa que sostiene a través de las vicisitudes de los tiempos y contingencias humanas, debía asociarse al alborzo que Mallorca siente en la glorificación de uno de sus hijos más preclaros, con alguna manifestación artística y cultural, pero de carácter puramente luliano. Feliz coyuntura prestábase la Sociedad Arqueológica de Palma al organizar una Exposición de objetos referentes a Ramón Lull y elegir con gran acierto el citado Colegio como lugar en donde debía ser instalada. Se inauguró solemnemente el día prefijado. Nosotros hemos recorrido agradablemente los corredores, de cuyas paredes cuelgan una multitud de cuadros, en que la mano del artista, muchas veces ignorado, ha dejado el rastro de su inspiración calenturienta, mientras iba desarrollando variadas escenas de la vida del Beato. El original de Bestard con el escritor penitente a los pies de un Crucifijo de donde espera recibir, en actitud confiada, la ciencia necesaria para escribir sus libros, dividiéndose a lo alto y en último término envuelta entre nieblas la figura de la Virgen en el misterio de su Concepción lamiendo y en segundo lugar la asamblea cardenalicia presidida por el Papa a quien Ramón presenta de rodillas un escrito en que expone sus proyectos de conquista y conversión de los infieles es el asunto y la composición que con notable variedad campea en la mayor parte de los cuadros expuestos. ¡Qué expresión de dulzura y placidez sobrenatural se adviene en el semblante de Ramón en la tela presentada por la señora Viuda de Waring!

El martirio de Lull está desarrollado casi siempre con riqueza de detalles y viveza de colores; la cruz enrojecida adorna el pecho del mártir fustejado. Junto al notable cuadro en forma apaisada del "Entero del cos del Venerable Doctor y Mártir Ramón Lull" después de aportar de Bogia en Mallorca. A. V. 1315, y que es propiedad del Excmo. Ayuntamiento de Palma,

está la figura de Ramón abstraída en profundas meditaciones religiosas, y cuyo autor es el notable pintor (q. s. g. h.) don Ricardo Ankerman. El cuadro de Mesquida, propiedad hoy de la señora doña Dolores Mas d'és Pla del Rey, representando a Ramón Lull, Escoto y María Santísima forma un vistoso conjunto que llama la atención por la desenvoltura con que el autor supo trazar de mano maestra dichas figuras, formando hermosísimo contraste con otro cuadro de autor hasta ahora desconocido pero cuyo expositor es don Sebastián Crespi, de Santa María, en el que se ve dibujada la figura de Ramón que con rostro apacible, de una ejecución sorprendente, recibe la visita, en el monte de Randa, del ángel misterioso en forma de pastor, quien después de haberle dicho cosas muy bellas del cielo, besa algunos libros que acaba de escribir.

De factura moderna y separándose radicalmente de asuntos y tipos harto manoseados por los pintores de Lull son los cuadros en que se representa a Ramón enseñando a los doctores de la Sorbona de París, al bien el autor, desentendiéndose de la precisión local, pone en último término los esbeltos pilares de nuestra Catedral Basílica; el otro representa a Ramón vestido con traje impropio de su época, escribiendo trovas lascivas a la dama de su pasión. Rebasaríamos los límites de simple nota o impresión si quisieramos enumerar una por una las telas expuestas en dicha Exposición y que merecen el honor de ser vistas por su carácter histórico-artístico. Visitemos brevemente la Sala Capitular del mencionado Colegio, en donde están instaladas una porción de vitrinas, custodios de incunables lulanos de notoria rareza, de manuscritos y códices de antigüedad respetable. Atrae enseguida nuestras miradas el "Libro de Contemplación en Deus", con sus 316 folios de consistente pergamino, de letras iniciales bicromadas con tintas azules y rojas, lo mismo en los perfiles ornamentales, y negra en el texto. Por ser este códice casi coetáneo de Ramón Lull o a lo menos escrito antes de la primera mitad del siglo XIV, ha merecido que la Comisión editora de los textos originales lulanos lo escogiera como base del "Libro de Contemplación", que no ha mucho acabó de sacar a luz en siete tomos pulcramente impresos, satisfaciendo las exigencias y gusto del erudito y del bibliófilo.

Otros códices del siglo XIV siguen a éste en mérito y en antigüedad. El "Libro de la vida de marauellas", de 233 hojas de pastoso papel verjurat. El libro de "L'arbre de filosofia d'amor, el del Ars compendiosa, Libre del es de Deus, de Sancta Maria, dels Cent noms de Deus, etc. Con data de 1458 hay otro códice apellat libre de marauellas. Del mismo siglo parece ser el códice "Liber de Deus et Cristo", escrito a doble columna con letra inicial ornamentada al principio con tinta carmesina. Del siglo XVI hay el libro "De fine", bastante deteriorado. Entre los numerosos manuscritos es digno de mención el "Liber de predicatione", escrito manu propria del fervoroso lullista Mossen Juan Llobet. Entre los valiosos incunables hay un ejemplar de la obra, por cierto rarísima en nuestros días, "Fama Artis", de otro no menos ilustre lullista, Dagui, El "Liber de contemplationis" notable edición de París, el libro "De natali pueri parvuli", etc. etc., Hay además curiosísimas Xilografías, estampas, reproducciones fotográficas.

La vida gráfica de Ramón Lull según un manuscrito existente en la Biblioteca alemana de Halsruc y que está expuesto, es tal vez el único ejemplar conocido en Mallorca. No menos interesante es la Vida de Lull escrita en árabe y si mal no recordamos impresa en el Cairo por el protestante M. Zwemer, entusiasta admirador de nuestro gran Polígrafo. Finalmente, para no alargar demasiado esta nota escrita a vuelo de pluma, queramos consignar la grata impresión que nos ha producido la vista de dos objetos venerandos: el pendón, de riquísima lana de nuestra distinguida Universidad Luliana y la maza que usaba el Bedel de dicha Universidad, por traerlos a la memoria el recuerdo de antiguas solemnidades. Ocupan lugar preferente diez cuadros que pertenecieron a la casa natalicia de Lull, representando diversos pasajes de su vida. De desear fuera, y así lo esperamos, de la laboriosidad y cultura de los organizadores de dicha Exposición, la catalogación de los objetos ahora expuestos, seguidos cada uno de ellos de la correspondiente relación circunstanciada. No sabemos el tiempo que debe permanecer abierta; no obstante, nos atrevemos a recomendar a nuestros lectores la pronta visita a dicha Exposición. Reciba la Sociedad Arqueológica Luliana nuestra más cordial enhorabuena por el acto que ha organizado, y que por cierto la honra sobremedida, en honor de su Patrón Ramón Lull en las presentes fiestas conmemorativas de su glorioso martirio.

De desear fuera, y así lo esperamos, de la laboriosidad y cultura de los organizadores de dicha Exposición, la catalogación de los objetos ahora expuestos, seguidos cada uno de ellos de la correspondiente relación circunstanciada. No sabemos el tiempo que debe permanecer abierta; no obstante, nos atrevemos a recomendar a nuestros lectores la pronta visita a dicha Exposición. Reciba la Sociedad Arqueológica Luliana nuestra más cordial enhorabuena por el acto que ha organizado, y que por cierto la honra sobremedida, en honor de su Patrón Ramón Lull en las presentes fiestas conmemorativas de su glorioso martirio.

Este es el dilema a que puede reducirse la discusión entre los que siguen con marcado interés el curso que toma en nuestros días el ejercicio público de la Farmacia. Tal desbarajuste reina, que de no venir una reforma radical en uno u otro sentido, es ya unánime la creencia de que, no sólo ha de padecer gravemente el interés profesional de nuestra modesta clase, sino que, además, ha de verse amenazada de gran peligro la salud pública, motivo éste más que suficiente para llamar la atención de las Autoridades profesionales y gubernativas, puesto que ello envuelve un problema social tan interesante como lo es el problema de la vida.

Las infructuosas lamentaciones que en todos los ámbitos de nuestra España se levantan, procedentes unas de los profesores lastimados en su dignidad y oriundas otras de numerosos enfermos que, al necesitar de nuestros servicios, se encuentran sumidos en la terrible peregrinación a que ha dado origen ese mercantilismo que trata de borrar de las boticas todo carácter profesional, cobijándose al amparo de mercenarios títulos. Ambas unidas anuncian de una manera fehaciente que ha llegado el momento de ocupar seriamente en este capitalísimo asunto.

Negar a una clase cualquiera de la sociedad el disfrute de sus derechos más legítimos y exigirle exacto cumplimiento de los deberes a que aquellos derechos obligan, es totalmente impropio. He aquí, a mi ver, el motivo poderoso que ha informado desde tanto tiempo a los poderes públicos, cuando en nuestros asuntos han intervenido. Y precisamente de aquí dimana la anómala situación en que vivimos, porque ni se conceden derechos, ni se exigen deberes.

De las leyes vigentes, sólo se traducen en hechos las anticuadas formalidades que bien podrían llamarse rémoras constantes del progreso moderno, siendo contadísimos los casos en que nos sirvan de salvaguardia las terminantes disposiciones de las Ordenanzas y Código penal. Y es que la letra de aquellas leyes no se armoniza con el espíritu de nuestros tiempos.

Precisa esté perfectamente marcada la línea divisoria entre lo que constituye el interés material y el espíritu profesional; mientras uno y otro extremo no se realicen, por decirlo así, en su respectivo terreno, aparecerá el comercio con ínfulas de Facultad y ésta con los gravísimos defectos del comercio. Mescolanza que impide tengamos la confianza y consideración necesarias al buen nombre a que aspiramos, como a la tranquilidad de los pacientes que nos miran envueltos y confundidos en ese lodazal revuelto cada día más por el rastro oleaje de mezquinas competencias comerciales.

Precisa, pues, que la Farmacia sea únicamente ejercida por los farmacéuticos, toda vez que en su ejercicio práctico social se armonizan perfectamente los severos estudios y las generosas ideas que le fueron inculcadas al estudioso farmacéutico.

Si la Farmacia ha de ser ejercida sólo por el digno y pundonoso farmacéutico, ¿en qué situación deberían quedar cuantos figuran y la vienen ejerciendo desde muchos kilómetros lejos de la tienda en que se despachan píocimas y brebajes?

Tal vez continuemos otro día sobre estos u otros extremos, interiormente esperamos que plumas más autorizadas, si no más entusiastas, que la nuestra con la debida claridad desarrollarán el tema que en cabeza este artículo, preparando a la clase farmacéutica un porvenir de justicia y equidad, al mismo tiempo que el enfermo verá recuperado su salud, mediante los medicamentos que el ilustrado farmacéutico le proporcionará y el comercio no le facilita.

J. Sureda Literas

Junio-10-1915.

Piñas de Singapore

en su jugo
latas de 1.080 gms. bruto
CASA LLOFRU

Los últimos días de Pompeya

(Continuación)

ofrecer resistencia alguna a la tropa armada de Salustio, y cuando, además, ocurrió la erupción del Vesubio, se refugiaron todos en lo más recóndito de la casa sorprendidos y consternados. Hasta el Etopo abandonó su puerta; y Glauco, que había dejado fuera a Nydia, a la pobre Nydia, celosa hasta en aquel riesgo, atravesó la sala de recibimiento, sin hallar quien pudiese decirle cuál era el cuarto de Ione. Mientras avanzaba cundían con tal rapidez las nieblas ennegreciendo el cielo, que apenas supo por dónde dirigir sus pasos. Parecía que temblaban y se movían las columnas rodeadas de flores, y cada instante oía caer las cenizas, con estruendo, en el peristilo descubierta, siguió andando, repitiendo a gritos el nombre de Ione; al fin oyó al extremo de la galería una voz; era la de ella que le respondía. Lanzarse, romper la puerta, cogerla en brazos y huir de la casa, para él obra de un minuto.

Apenas llegó al sitio donde se había quedado Nydia, sintió pasos y reconoció la voz de Arbaces, que había vuelto a buscar sus riquezas y a llorear antes de abandonar a Pompeya para siempre. Pero la abrasada atmósfera se espesaba ya tanto, que no se reconocieron los dos enemigos, a pesar de su cercanía; sólo Glauco distinguió en la obscuridad los flotantes contornos del blanco traje del egipcio.

Redoblaron el paso... los tres, ¡ay! ¿A dónde iban? Erán tan densas las tinieblas que nada veían delante de sí. La incertidumbre y el horror los cercaban por todas partes, y la muerte de que se había librado Glauco, le pareció que sólo había cambiado de forma para aumentar el número de sus víctimas.

CAPÍTULO VI

CALENO Y BURBO.—DIOMEDES Y CLODIO.—LA JOVEN DEL ANFITHEATRO Y JULIA

La repentina catástrofe que acababa de romper, en cierto modo, todos los vínculos sociales y de dejar igualmente libres a presos y a carceleros, no tardó en libertar a Caleno de los guardias a cuya custodia le confiara el Pretor.

Cuando la obscuridad y la muchedumbre le hubieron separado de los espectadores, corrió trémulo hacia el templo de su diosa. Al ir caminando a tientas sintió que le tiraban de la túnica y le decía:

—¡Ah! Caleno, qué momentos tan terribles!

—¡Por la cabeza de mi padre! ¿Quiénes?—no distinguió tu cara y desconocí tu voz.

—¿Conque no conoces a Burbo?

—¡Dioses! ¿Cómo aumentan las tinieblas! ¡Oh! ¡Qué relámpagos salen de esta terrible montaña!

—El infierno anda suelto por la tierra.

—¡Calla, Caleno; eso no lo crees tú. Esta es la ocasión de que hagamos fortuna.

—¡Ah!

—¡Escucha! Tu templo está lleno de oro y de monedas preciosas. Carguemos con ellas, corramos a la mar y embarquémonos. Nadie nos pedirá cuenta de lo que hayamos hecho en semejante día.

—Tienes razón, Burbo; sígueme al templo, ¿quién sabe ni quién ve ahora si tú eres o no sacerdote? Sígueme y repartiremos.

Había en el recinto del templo varios sacerdotes reunidos en torno de los altares, que rezaban, gemían y se prosternaban en el polvo. Impostores cuando estaban seguros, no eran menos supersticiosos a la hora del peligro. Pasó Caleno por delante de ellos y entró en el cuarto que aun se ve al lado meridional del patio. Siguióle Burbo; encendió el sacerdote una lámpara. Había sobre la mesa vino y varios manjares, restos de un sacrificio.

—Come con apetito hasta en semejante riesgo—dijo Caleno—uno que está muerto de hambre hace cuarenta y ocho horas. Se puso, pues, a devorar. No podía verse cosa más horrible ni más contraria a la naturaleza que el vil egoísmo de aquellos malvados; nada hay tan odioso y repugnante como el valor de la avaricia. ¡Pillaje y sacrilegio, cuando estaban estremecidos las columnas del mundo! ¡Cuánto pueden los vicios del hombre aumentar los terrores de la naturaleza!

—¿Si acabarás hoy?—dijo Burbo imprecando.—Tu cara colorea; ya se te saltan los ojos.

—No siempre tiene un tanto derecho a estar con hambre. ¡Oh Júpiter! ¿Qué ruido es éste? El de agua hirvien-

do. ¡Qué! ¿Vomita la montaña lluvia y fuego? ¡Qué son esos gritos! ¡Burbo! ¡Qué silencio reina ahora por todas partes! ¡Mira hacia fuera.

Para colmo de horror, principiaba entonces la cima a despedir al aire mangas de agua hirviendo. Confundidas y como amasadas con las cenizas a medio inflamar, caían tales olas en las calles, convirtiéndose en lodo abrasado, y uno de aquellos funestos torrentes, junto con las enormes masas de escorias, había descargado su furia precisamente en el paraje donde estaban reunidos los sacerdotes de Isis, en torno de los altares sobre que vanamente querían ofrecer incienso. Precipitose el torrente sobre los arrodillados sacerdotes; el grito que oyó Caleno era el de muerte, y aquel silencio el de la eternidad. Las cenizas y el negro raudal habían asaltado los altares, cubierto el pavimento y medio sepultado los palpitantes cadáveres de los sacerdotes.

—Están muertos—dijo Burbo asustado por primera vez y metiéndose precipitadamente en la celda.—No creía yo fuese tan pronto y tan fatal el peligro.

Quedaron ambos réprobos inmóviles, mirándose uno a otro; se hubieran podido oír los latidos de sus corazones. Caleno, que era de suyo el menos osado, aunque el más codicioso de los dos, se repuso el primero.

—Es preciso hacer lo que nos hemos propuesto y marcharnos—dijo en bajo murmullo y como aterrado por su propia voz. Se adelantó hacia el umbral, se paró, pasó por el caldeado pavimento, y por encima de los cadáveres de sus hermanos, se dirigió a la capilla sagrada, indicando a Burbo le siguiera; pero el gladiador sintió desfallecer su ánimo y retrocedió.

—Tanto mejor—pensó Caleno—, más me tocará.

CRÓNICA

Hermano que sucumbe

(De nuestra colaboración)

Hoy recibe cristiana sepultura el afamado y popular editor Saturnino Calleja. Hacía ya varios años que estaba herido de muerte, pero él sobrellevaba resignadamente su enfermedad, y hasta estos últimos días ha seguido preocupándose febrilmente de los trabajos emprendidos en su casa editorial.

Ha muerto a los sesenta y cuatro años, y su vida es un ejemplo fuerte que ofrecer a la imitación de nuestros conciudadanos. Comenzó en su juventud siendo dependiente de una casa editorial. Hoy deja a sus hijos la suya, la que él ha formado y lleva su nombre, quizás la primera de España y una de las primeras de Europa en la cantidad de obras editadas. Las que habitualmente tiene en prensa ocupan varios kilómetros de estantería; tenía de ordinario un numeroso Cuerpo auxiliar de escritores, traductores y artistas; en algunas empezadas han trabajado para él a la vez casi todas las imprentas de Madrid, y en algunas épocas de su vida la cifra de sus negocios ha superado el nivel de la industria española.

Su actividad era prodigiosa. Los que caían dentro del radio de su dirección, tenían que moverse con una velocidad de vértigo. Más de uno de sus auxiliares escritores, ha pensado: —Pero esto no es un hombre, es una locomotora; no es español, es yanqui.

Y, aparte de su talento profesional, en eso estaba la clave de sus éxitos. Tenía la actividad y la audacia industrial que solemos reconocer a los yanquis de la leyenda.

Un día, hace ya de esto mucho tiempo, todos los maestros de España recibieron la visita de los agentes de Calleja. Los maestros tenían para sus niños un informe montón de libros mal editados, incompletos, viejos, sucios, gastados. Los agentes les decían: —Dadme esos libros para desmenuarlos; son ya atrassados, anticuados y a la vez focos de infección. A cambio de eso, que Calleja quemará, él os dará libros nuevos, más discretos, más modernos, más útiles y amenos, más completos y caros.

Repetido esto en todos los millares de escuelas, suponía eso un regalo de millones de ejemplares. Los que se enteraron, decían: —Ese hombre está loco y quiere deliberadamente arruinarlos.

No se arrojó; al contrario; aqueño fue el comienzo de su fortuna y de su popularidad. Varias generaciones infantiles se han educado en los libros de este editor, y probablemente habrá muy pocos nombres más conocidos que el suyo en toda España.

Cuento este hecho porque es sintomático y revelador de su psicología. Con esa audacia y ese ingenio triunfó en sus empresas.

Era un buen cristiano práctico y tenía la preocupación de que entre sus libros no se deslizará uno que fuera contrario a su fe y que hiciera traición a sus hondos sentimientos morales y patrióticos. Quizás no lo consiguió siempre, aunque siempre lo intentó.

En cierta ocasión inició una serie de noveles a precios fabulosamente

baratos. Entre ellas, las había peligrosas. Alguien le dijo: —Esa mercancía es mala, y, además, arruina a Vd. ¿Por qué la fabrica y la vende?

Calleja le dijo: —Yo quiero intervenir a mi modo en las luchas que ustedes sostienen por las buenas costumbres y por las sanas ideas. A algunos editores han comenzado a inundar el mercado con esa mala mercancía y yo me he dicho: "No hay más que un medio de cegar esa cloaca: conseguir que esos editores no tengan interés en explotarla. Yo doy a mitad de precio los mismos libros que ellos, les arrebató el mercado y, esto conseguido, los retiro de la circulación."

—El fin es bueno—le dijeron—, pero el medio es malo, y un cristiano no puede emplear medios malos ni aun para fines buenos. Debería quemar sus libros.

Y los quemó. —Yo he encontrado en él las facilidades que no he encontrado en ningún otro editor para la divulgación de los principios y de las obras del Catolicismo social. Veía la inundación de obras perversas que llenaban librerías y bibliotecas, obras con las que el socialismo, el anarquismo, el naturalismo y la sociología anticristiana iban forzando la puerta del alma española, y pensé una obra editorial que contuviera esa fatal, envenenada corriente.

Después de varias tentativas fracasadas, alguien me indicó que se lo propusiera a Calleja. Me oyó con atención, y cuando he concluido, me dijo: —Si, quiero hacerla. Creyente antes que todo y amante de España y del orden, quiero darme el consuelo de hacer algo grande por mi fe y de dejar a mis hijos, como un legado piadoso, el ejemplo de haber ocupado en sus luchas mi puesto con honor y el de hacer este esfuerzo por altos motivos de idealidad.

—Ya pudo nacer la Biblioteca Ciencia y Acción. Estudios Sociales, que ha editado en poco tiempo más de 60 obras, algunas de muchos volúmenes, empresa que le mereció la felicitación calorosa del Episcopado español y del Episcopado de las Repúblicas americanas; que ha iniciado a tantos en las doctrinas vigorosas y salvadoras del Catolicismo social, y que aquí, como en América, está dando tan vigoroso y científico impulso al movimiento social católico.

La muerte del gran editor, que, con riesgo de sus intereses, hizo posible esta empresa de cultura y de apología militante, me ha producido honda impresión. Como una flor de gratitud le dedico aquí este recuerdo.

Y los que sientan y se hayan incorporado a las luchas sociales del Batolicismo en España, rezarán hoy, como yo, por este hermano de luchas que la muerte nos acaba de arrebatarnos.

Severino Aznar

Madrid, Julio de 1915.

Centro de Enseñanza

Taix-Guasp

Bachillerato y Carreras Civiles

Currículos para los exámenes de Septiembre.

Almudaina, 19, entresuelo

Sección informativa

CICLISMO

Las carreras de ayer

En el velódromo de Tirador celebráronse ayer tarde las anunciadas carreras de bicicletas internacionales.

La tarde es de riguroso verano, calorosísima. Sopla, sin embargo, ligero alreccillo, que hace aun más molesta, al levantar la gran capa de polvo que cubre el camino, la ida al velódromo.

La entrada es regular en la sombra y muy roja en el sol. Escasea, en la concurrencia, el bello sexo.

Una banda ejecuta animadas piezas.

Y emplezan, a las 5:15, las carreras.

En el desfile toman parte doce corredores: un francés, dos catalanes y nueve mallorquines.

Luego se efectúa la carrera regional para debutantes y corredores de la tercera categoría de velocidad. El recorrido es de seis vueltas (2.000 metros). Hay tres premios: 1.º, 10 y 5 pesetas, respectivamente. Toman parte Massanet, Ferrá, Vidal, Puigserver y Bover. Llegan: 1.º, Bover; 2.º, Puigserver; y 3.º, Vidal.

Después se efectúa la carrera internacional de velocidad, libre para todos los corredores. Distancia a recorrer, tres vueltas (1.000 metros). Premios: 1.º, 100 pesetas; 2.º, 60 id.; y 3.º, 30 id. Se corre esta carrera por series. En la primera toman parte Reigner (francés), Roig, Martí, Serra y Massanet; llegan: 1.º, Reigner; y 2.º, Martí. En la segunda serie toman parte: Rubio y Martínez (catalanes), Ferrá, Mas y Bover; llegan: 1.º, Rubio; y 2.º, Mas.

Quedan, pues, clasificados para la prueba final, que se corre a continuación, Reigner, Rubio, Martí y Mas. Los corredores dan las dos primeras vueltas con poco tren; dan la última vuelta embalando. Llegan por este orden: Reigner, Rubio, Mas y Martí.

Se celebra seguidamente otra carrera regional, también de velocidad, para corredores de segunda y tercera categorías. La carrera es de seis vueltas (2.000 metros); se corre por series. En la primera toman parte Martí, Serra y Vidal, y llegan por el orden indicado. En la segunda toman parte Mas, Massanet y Bover, llegando: 1.º, Bover; 2.º, Mas; y 3.º, Massanet.

Los clasificados para la prueba final son Martí, Bover, Serra y Mas. En esta carrera hay tres premios, de 20, 15 y 10 pesetas, respectivamente. Llegan los corredores por este orden: Bover, Martí y Serra. Mas ha tenido que retirarse a media carrera por avería sufrida en la máquina.

Centenario de Ramón Lull

La peregrinación de ayer. Como habíamos anunciado, ayer tuvo lugar la peregrinación de fieles de Sóller al Sepulcro del Beato Ramón Lull, cuyo éxito superó a todas las esperanzas, alcanzando caracteres de verdadera solemnidad.

En la iglesia parroquial de Sóller tuvo lugar un triduo preparatorio estando a cargo del Cura Párroco de la misma Rdo. don Rafael Sitjar.

En el altar mayor se destacaba la imagen del Beato adornada con profusión de flores y lucas. Ayer, a las cinco de la mañana, se anunció, en la simpática ciudad, con un repiqueteo general, la salida de los peregrinos.

A las siete, se celebró misa de Comunión general y a las diez hubo solemnidad en el Oficio, cantándose, con acompañamiento de orquesta, la misa del maestro Perosi, predicando el Reverendo Doctor Alcover, Catedrático del Seminario de Palma.

Tuvo lugar, también, la bendición de un hermoso pendón de los Terciarios.

A las cuatro llegó a Palma el tren especial que conducía el grueso de peregrinos, quienes pasaron seguidamente a la iglesia de los Capuchinos, en donde eran esperados por los demás, llegados en otros trenes, y por la Comunidad de aquel Convento, y después de breves palabras de saludo que les dirigió el Padre Fidel, se dirigieron los peregrinos en formación y cantando por nuestras calles el himno al Beato, a la iglesia de San Francisco, en donde, a la vez, eran esperados por la Comunidad de P.P. Franciscanos y Escolanía con Cruz alzada.

El templo estaba iluminado.

Después de cantado el himno al Beato, con acompañamiento de órgano, subió al púlpito el Rdo. Padre Caldentey.

Empezó el orador dando la bienvenida a los peregrinos como manifestación de la fe cristiana de Mallorca y de la naciente devoción al sabio y Santo mallorquín Beato Ramón Lull, la más alta gloria de nuestra tierra.

Alentó al auditorio a cultivar las virtudes del Beato y a secundar su piedad y su grandeza.

Lamentó el olvido en que nuestro pueblo, en general, ha tenido a nuestro santo, cuya imagen, —dijo— no se ve en nuestros hogares y cuyo nombre no sigue a nuestras oraciones, haciendo votos para que su devoción arraigue en todos nosotros y para que el Beato sea el guía que conduzca la nave mallorquina hacia la perduración de la fe de Cristo, que es la salvación eterna, así como una mano invisible, en nuestro mar guió hacia Mallorca la nave en que los restos del Beato iban a ser conducidos a lejano puerto.

A continuación se rezó la oración "Pro-pace", ordenada por Su Santidad el Papa y luego se hicieron los rezos para ganar la indulgencia plenaria concedida por Su Santidad.

Los peregrinos, entonando el himno al Beato pasaron después a visitar el Sepulcro y adorar la Reliquia.

El número de peregrinos se calculaba en más de 700, siendo presididos por el Cura Párroco de Sóller Rdo. don Rafael Sitjar y los sacerdotes Rdos. don Antonio Bauzá, don Ramón Colom, don Bartolomé Coll, don Juan Alberdi, don Antonio Alcover, don José Marqués, don Antonio J. Garza, don Andrés Bisbal, don Miguel Rosselló, don Jaime Borrás, don Miguel Alcover y don Pedro Ripoll; el Vicario y capellán del Puerto Reverendos don Juan Vich y don Juan Cova y el Ayuntamiento presidido por el Alcalde D. Juan Puig, acompañándole seis concejales.

También iba en la peregrinación la escolanía de aquella parroquia.

Todos los peregrinos ostentaban la medalla del Centenario, llevando además dos artículos pendones.

Una vez visitado el sepulcro, algunos de los peregrinos se dirigie-

ron a la estación del ferrocarril de Sóller y el resto, que regresó en el tren de las ocho y quince, se dividió, asistiendo buena parte a la velada que la Juventud Seráfica celebró en el artístico patio de San Francisco y que reseñamos en otro lugar.

Otros peregrinos visitaron la exposición abierta en el Colegio de la Sapiencia y la capilla del Seminario.

Para el miércoles

El miércoles próximo asistirán a la misa de Comunión, a las ocho de la mañana las escuelas de San José que dirigen los Rdos. don Francisco Sitjar y don José Cortés.

Homaje de la "Juventud Seráfica". La "Juventud Seráfica", celebró ayer el anunciado homenaje al Beato Ramón Lull, terciario franciscano.

A las ocho de la mañana se reunieron los jóvenes que pertenecen a la trabajadora "Juventud", ante la capilla del Beato para oír la Misa que dijo el M. I. Sr. D. Antonio D. y Canóigo, y comulgar.

El celebrante, antes de partir el Pan de los Angeles, dirigió a los jóvenes terciarios elocuente plática.

Durante la misa se cantaron, con acompañamiento de armonium, diversas composiciones.

Por la tarde, a las seis y media tuvo lugar lucido acto literario-musical, que se celebró en el claustro de San Francisco, ante numerosa concurrencia.

Presidió el M. I. Sr. Costa, Canóigo, acompañado de los Reverendos don Pedro J. Llompard, don Antonio Canals, don Rafael Sitjar, Rdo. P. Bartolomé Salvá, don Gabriel Morell, don Gaspar Llabrés y don José Picornell.

En primer término se cantó por la concurrencia el Himno de los Terciarios mallorquines.

Luego ocupó la tribuna el Presidente de la "Juventud", don Antonio Giménez, pronunciando hermoso discurso acerca de Ramón Lull y su época.

A continuación leyó una poesía lullana don Bartolomé Miralles, y cantó un aria, acompañado al piano, el señor Capó.

El colegio de la Sapiencia don Juan Barceló trazó acabada silueta de Ramón Lull; don Pedro Cerdá recitó humorística poesía, y la banda de bandurrias que dirige don Pedro Surda tocó con acierto una de las piezas de su repertorio.

Don Jaime Puig habló del reinado social de Jesucristo como aspiración de Ramón Lull; el señor Escanellas cantó otra aria y don Jaime Salvá leyó interesante y erudito trabajo acerca de los defensores de la doctrina del Doctor Iluminado.

Cerró la fiesta, con adecuado discurso de enhorabuena, el M. I. señor Presidente.

Por último, mientras el público desfilaba, complacido de la fiesta, se cantó el himno a Ramón Lull.

Los alcances de Ultramar

En la Federación de Sociedades Obreras celebró ayer un mitin organizado por los repatriados de las guerras coloniales para iniciar una campaña encaminada a conseguir el cobro de los alcances y plusas de campaña que les adeuda el Estado.

Después de varios discursos, por aclamación se acordó: 1.º Remover y conquistar la opinión pública española en favor de la causa de los repatriados, por

medio de circulares a la prensa, a los Ayuntamientos, a los diputados y demás personas y entidades que puedan colaborar al triunfo de nuestros deseos.

2.º Celebrar mancomunadamente todos los repatriados de España, en un mismo día y hora, un mitin monstro y una manifestación pública en cada capital de provincia al objeto de acordar y presentar conjuntamente a las autoridades las conclusiones que hayamos de elevar al Poder Central. La comisión se cuidará de la fecha en que han de tener efecto dichos actos.

3.º La aspiración que anima a esta comisión consiste:

(a) Pedir al Gobierno reanude y no interrumpa para nada el pago de plusas de campaña y demás alcances de Ultramar de las últimas y penúltimas guerras coloniales.

(b) Que dicho pago se efectúe directamente a los interesados en sus pueblos respectivos o capitales de provincia a fin de evitar perjuicios a los interesados e impedir escandalosos usurios.

(c) Que el Gobierno destine la cantidad suficiente para que en el plazo de dos años estén satisfechos todos los créditos indicados.

4.º Esta comisión invita a todos los repatriados de España a que la campaña emprendida no cese mientras haya un soldado sin cobrar.

Cada repatriado que se adhiera a la campaña contribuirá con un real a los gastos de la misma.

Buques de guerra

Ayer, a la caída de la tarde, llegaron los torpederos españoles números 1 y 2, procedentes de Cartagena.

Hoy, a las seis y media de la mañana, ha salido el cazatorpedero "Osado".

Notas de sociedad

De viaje

Ayer salieron, a las nueve de la mañana, para Marsella, en el "Baleares", don José Darder, don Bernardo Campins Sastre y don Miguel Sastre Capellá.

En el "Rey Jaime I", salieron anoche, a las diez, para Barcelona, don Alfonso de las Heras Roca, don Francisco Cardona García y don Ventura Mayol.

También embarcó el concejal del Ayuntamiento de Palma don Jerónimo Lull.

Igualmente embarcó el concesionario de las obras del puerto de Palma, don Angel Arpón de Mendiril.

También salieron los aristócratas señores Duque de Hornachuelos y Marqués de Squilache.

En el "Rey Jaime I", embarcó el Ayudante del Capitán general de Baleares don Antonio Montis Castelló.

Para igual punto salió el propietario don Guillermo Borrás Palmer.

D: Ibiza y Alicante han llegado hoy, a las ocho y cuarto de la mañana, en el "Cataluña", don José Teixidó, don Juan Vilamitjana, don Lorenzo Homar y don Juan Torres Tur.

Ayer regresaron buen número de señores sacerdotes, después de haber asistido al Congreso Litúrgico celebrado en Barcelona, figurando entre ellos el canóigo M. I. señor don Juan Queiglas, el Fiscal eclesiástico Rdo. don Francisco Es-

teve y el Rdo. don Antonio Canals, Visitador de las Congregaciones diocesanas de religiosas, y el Rdo. don Rafael Cerdá.

Después de haber recibido del Excmo. y Rvmo. señor Nuncio de Su Santidad el segundo orden del presbiterado, ayer regresó de Barcelona nuestro estimado amigo y colaborador Rdo. don Mateo Nebot, a quien enviamos nuestra cordial felicitación.

Misa nueva

El próximo día 18, a las diez de la mañana, celebrará su primera Misa el nuevo Presbítero don Lorenzo Martorell Pou.

El acto tendrá lugar en la parroquial iglesia de Manacor.

Boletín meteorológico

Observaciones hechas esta mañana, a las 8:30, en la Estación meteorológica del Instituto:

Barómetro	762 mm.
Termómetro (a las 8 m.)	26 g.
Máxima al sol	38 »
Máxima a la sombra	33 »
Mínima a cubierto	22 »
Mínima a descubierta	21 »
Temperatura media de ayer	27 »
Temperatura media correspondiente al mes	26 »
Diferencia (en más)	1 »
Dirección del viento	E. »
Dirección de los cirrus	9 »
Fuerza máxima del viento sobre 1 m. cuadrado en 24 horas	7 Kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas	141 »
Lluvia en 24 horas	0.1 m. c.
Evaporación en 24 horas	7 »
Humedad a las 9 (tanto p. s. de saturación)	75 »
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 mm.
Descento del id. en 24 horas	2 »
Tensión del vapor	21 »
Tendencia barométrica	7 »
Variación en 24 horas	0 »

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Anacleto, papa y mártir.

Cuarenta Horas.—Continúan en las Miñonas, en honor de San Vicente de Paúl: Exposición a las seis y media y misas rezadas; al anoche 7, Rosario, novena de San Vicente y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones.—En San Francisco, por la tarde, a las siete y media, se cantarán solemnes Completos en preparación a la fiesta del Seráfico Doctor San Buenaventura.

En Santa Magdalena, a las siete y media, al tiempo de una misa, se dará principio a la novena en honor de su Santo Titular, siguiendo los demás días a la misma hora.

Visita.—A Nuestra Señora de los Remedios, en Santa Magdalena.

Sueltos y noticias

Almendrón y pulpa. Dice "El Felanigense", en su número de antayer:

"El alza iniciada en el precio del almendrón sigue progresando de modo lento. Corrientemente se paga hoy en este mercado a razón de 95 ptas. los 43-37 kilos.

—Las fábricas de pulpa continúan trabajando con eficiente actividad; y como el albaricoque escasea y cada elaborador anhela poder llenar los envases que preparó a tal efecto, resulta que la demanda se va aumentando paulatinamente y los precios adquieren mayor consistencia, pagándose hoy de 8:50 a 9 pesetas quintal.

Entronización del Corazón de Jesús

Ayer tarde, a las siete, se efectuó la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en la casa del obrero tipógrafo Juan Soberats Romero, Secretario de la Sociedad Arte de Imprimir del Patronato Obrero.

Cerdijo la Imagen y efectuó la tierna e ímona don Antonio Llabrés, Cura Párroco de la Inmaculada Concepción del Arrabal de Santa Catalina, siendo los padrinos los niños Francisco Soberats e Isabel Soberats Sabater; recitó el saludo, la aludición, la Consagración y una poesía el señor Soberats, como padre de la familia.

Buque amarrado

El rápido "Rey Jaime II", ha quedado amarrado, para hacerle el recorrido general de calderas y maquinaria.

Sobre una agresión

Nuestro estimado amigo el señor Juez municipal de Pollensa, don Sebastián Ferrer, nos dice, en atenta carta, refiriéndose al suceso en que cábamos cuenta de la agresión contra el veterinario municipal de dicha villa señor Hernández, que tal agresión no se cometió, como dijimos, ante el señor Ferrer, ni en el acto de un juicio, ni siquiera en el local del Juzgado, ni aun en el corredor que da acceso al mismo, sino frente al Archivo del Ayuntamiento, que está situado en la planta baja del edificio, y el Juzgado está instalado en el primer piso.

Gustosamente hacemos la rectificación.

Agua Colonia Orive, desde 0:75 Frasco.

La "Piperazi" de Dr. Grau, remedio soberano para combatir el artrismo, reuma, gota, ciática, arcillias, mal de piedra, cólicos, nefriticos, neuralgias, etc., ha obtenido las más altas recompensas en las exposiciones Internacionales de Viena, Hispano Francesa de Zaragoza, Regional Gallega de Santiago de Galicia y Nacional Valenciana de Valencia, o sea en cuantas se ha presentado. Es el mejor disolvente del ácido úrico.

Muelas Harineras. — Véase e anuncio de 4.ª página.

NOVENARI

dedicat a la

Mare de Deu del Carme

P'EN

MATEU GELABERT, Pvre.

De venta en la imprenta "La Esperanza", y en las librerías de don Felipe Guasp y don Ernesto Frau.

Gas y electricidad

FABRICA DE LAMPISTERIA

de Bartolomé Fuster

Plaza del Rastrollo, 8, y Colón, 9.

Instalaciones eléctricas, Sanitarias, bombas, Motores y Pararrayos.

Compras de plomo, zinc, cobres y demás metales viejos.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

La guerra europea--Sobre la contestación de Alemania a Estados Unidos--¿Muerte del Sultán de Turquía?--Atentado contra el Sultán de Egipto.--Austria ha ordenado la evacuación de Goritzia.--Vapores hundidos por submarinos alemanes.--Combate naval entre cañoneros rusos y alemanes: buque insignia ruso con averías.--Conferencia de Monarcas en Atenas.--Evacuación de Varsovia por el elemento civil.--¿Los alemanes preparan energética ofensiva contra los italianos?--Llegada de material de guerra a París.--Los serbios se preparan para ayudar a los montenegrinos.--¿El agresor de Morgan fué asesinado por agentes alemanes?--Victoria de los rusos?

DESDE MADRID

Madrid, 11 (100)

Contestación de Alemania a la Nota de Estados Unidos

Berlín.—El Gobierno alemán ha contestado ya a la Nota de Estados Unidos.

En ella se dice:

"Para que los barcos puedan llevar pasajeros, precisa la revisión del Código naval.

La guerra de los submarinos se

adoptó para contrarrestar los medios empleados por los aliados.

Alemania no torpedeará a los buques que lleven tóbditos americanos, siempre que conozca la salida, garantizando el Gobierno yanqui que no llevan contrabando de guerra.

Por si los barcos de Norte América y neutrales no fueran suficientes, proponemos acceder a que in-

glaterra ceda cuatro barcos suyos para que vayan con bandera americana.

Represalias de Alemania contra Francia

Berlín.—En vista de que el Gobierno francés no ha liberado a una patrulla alemana castigada por saqueo, Alemania ha ordenado tomar represalias con seis oficiales franceses prisioneros.

Aviador detenido

Roma.—Ha sido detenido el

aviador Andre, acusado de espionaje.

Suiza y los heridos

Roma.—Monseñor Marchetti, que se halla en Berna gestionando que se acojan en los hospitales de Suiza 20.000 prisioneros beligerantes heridos, comunica que están casi terminadas satisfactoriamente todas las gestiones que se le encomendaron.

Evacuación de Laos por los aliados

Londres.—Millares de turcos han sido obligados a evacuar la posición de Laos.

Atentado contra el Sultán de Egipto

Londres.—Dicen de Alejandria que, al dirigirse a la Mezquita el Sultán de Egipto, desde una ventanilla se le arrojó una bomba, que cayó a los pies del caballo del coche que le conducía.

La bomba no llegó a explotar.

El autor del atentado logró escapar.

La guerra en Africa

Pretoria.—Se ha facilitado el siguiente parte oficial: "Las fuerzas alemanas que se han rendido al Sudoeste Africano ascienden a 204 oficiales y 3.166 soldados. Ocupámosles, además, treinta cañones.

Vapor hundido

Londres.—Un submarino alemán

ha hundido al vapor "Slesmare", que iba cargado de mineral.

Se ahogó un tripulante y otro resultó herido. Los demás se salvaron.

Parte oficial francés

París.—El parte oficial de la tarde dice así: "Al Norte de Arras y en el frente de Perthes, Beaucéjour y Lsin-trey rechazamos ataques de los ale-

manes.

El autor del atentado logró escapar.

La guerra en Africa

Pretoria.—Se ha facilitado el siguiente parte oficial: "Las fuerzas alemanas que se han rendido al Sudoeste Africano ascienden a 204 oficiales y 3.166 soldados. Ocupámosles, además, treinta cañones.

Vapor hundido

Londres.—Un submarino alemán

ha hundido al vapor "Slesmare", que iba cargado de mineral.

Se ahogó un tripulante y otro resultó herido. Los demás se salvaron.

manes. Estos han bombardeado Arras.

Los aviones franceses han bombardeado Arville, Allonville y los campamentos militares de Norroz.

Parte italiano

Roma.—Se ha facilitado el siguiente parte oficial.

En el alto del Asia los italianos bombardeamos varios fuertes, incendiándolos.

Continuamos bombardeando Maborgeth, Predil y Montenero.

El enemigo ha disparado varias bombas explosivas.

Un avión italiano ha bombardeado la estación de Nebrisa.

Comunicado oficial ruso

San Petersburgo.—Se ha dado a la publicidad el siguiente comunicado.

Se ha registrado el único progreso de la ofensiva rusa con dirección a Eublia, al sur de Vitcala, retirándose el enemigo perseguido y derrotado, haciéndole 15.000 prisioneros.

En los demás frentes ha habido escaramuzas y vuelos de artillería.

Resolución favorable a España

El Embajador de España en París comunica que el Tribunal de presas ha resuelto favorablemente para España la reclamación de las mercancías detenidas por cruceros franceses por proceder de Alemania.

Madrid, 11 (5:30)

Parte oficial francés de la tarde

París.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de las once de la noche:

Los belgas rechazaron al enemigo en el Isurt, apoderándonos los aliados de la venta llamada la Casa del Barquero.

Entre la región de Albert la artillería ha obtenido un gran éxito.

En la Champagne nos apoderamos de un puesto de vigilancia dispersando al enemigo.

Cogimos un cañón, cuatro ametralladoras y otros armamentos.

En el resto del frente reina tranquilidad.

Comunicado turco.—Combate naval

Nordeich.—(Radiograma).—Dicen de Constantinopla que se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial:

En el frente del Cáucaso los turcos han rechazado un sangriento ataque de los rusos.

En Sedubern rechazamos también un ataque de los aliados contra las trincheras del ala derecha turco-alemana.

El día 7 de Julio frente a Irak se libró un combate entre cañoneros rusos y alemanes sufriendo grandes averías el buque insignia ruso.

Traslado de agregados militares

Nordeich.—(Radiograma).—Comunican de Berlín que diez agregados militares de países neutrales que asistieron a las operaciones de Galicia se han trasladado al frente oriental.

Vapor ruso a pique

Nordeich.—(Radiograma).—La Agencia Reuter comunica que un submarino alemán ha hundido, a 60 millas de la costa de Kork al vapor ruso "Marionchibody".

La tripulación fué salvada.

El elemento civil evacua Varsovia

Nordeich.—(Radiograma).—La prensa de San Petersburgo dice que el elemento civil ha evacuado Varsovia.

Alianza ruso-japonesa?

Nordeich.—(Radiograma).—Un periódico ruso aboga para que se haga una alianza ruso japonesa sin que esto excluya para el final de la guerra una aproximación entre el Japón y Alemania.

Comunicado alemán

Nordeich.—(Radiograma).—El Cuartel general alemán comunica lo siguiente:

Fracasaron tres ataques de los franceses en Hamolsmen cerca de Bardecap, causándoles enormes bajas.

En la Champagne, al norte de Brausejour los alemanes hemos conquistado una trinchera, avanzando y haciendo saltar otras mediante minas subterráneas.

Entre Alilly y Apremont ha habido emocionantes luchas a corta distancia.

En el bosque de Le Pretre los alemanes progresamos.

En las luchas desarrolladas entre los ríos Mosa y Mosela desde el 4 de Julio, los alemanes hemos apoderado 1.798 franceses, entre los que se cuentan 11 oficiales.

Además tomamos tres cañones, 12 ametralladoras y 18 lanzabombas.

Al norte de Luneville los alemanes hemos rechazado varios ataques nocturnos.

En Coswicz rechazamos también un ataque nocturno ruso.

En los demás frentes no ha cambiado la situación.

Nuevo hospital

Torre Eiffel.—(Radiograma).—El Presidente de la República, señor Poincaré, ha inaugurado en Neuilly un hospital para heridos musulmanes.

Pronunció un discurso elogiando la bravura de las tropas africanas, alabando su energía y su resistencia.

Importante entrevista

Torre Eiffel.—(Radiograma).—El lunes último se entrevistaron en Calais los altos personajes del Gobierno inglés Mr. Asquith, Lord Creve, Lord Quitchener y Ellfour, y del francés Mr. Viviani, Delcassé, Millerand, Augel, Altr, Thomas y el Generalísimo Joffre.

También asistió el Mariscal Freach, Generalísimo de las tropas inglesas.

Vapor torpedeado

París.—Un submarino alemán ha hundido al vapor noruego "Nordas".

La tripulación fué salvada.

Viejo político

Poldhu.—(Radiograma).—Sir Roberts Borden, presidente del Consejo de Canadá, ha llegado a Londres con una misión política de gran importancia.

Próxima conferencia

Roma.—En los Círculos políticos y diplomáticos se dice que en breve celebrarán una conferencia en Atenas los Reyes de Rumanía, Bulgaria y Grecia, la que tendrá efecto decisivo en la situación, ante la guerra, de los países balcánicos.

Madrid, 11 (16:00)

Comunicado turco

Nordeich.—(Radiograma).—El Cuartel turco comunica lo siguiente:

En el frente del Cáucaso, a pocos pasos de la frontera turca un regimiento de caballería rusa trató de atacar a los contingentes turcos que acababan de posesionarse de una altura predominante de los rusos retirándose con grandes pérdidas.

En el frente de los Dardanelos ha librado duelos la artillería e infantería. Las baterías de la costa de Anatolia han bombardeado los campamentos de los aliados, el parque de Buran y parapetos de los alrededores de Sedubal.

El fuego de los turcos ocasionó incendios y explosiones.

Soldados licenciados

Torre Eiffel.—En virtud de permiso que les ha concedido el Generalísimo, han llegado a París gran número de soldados para pasar algunos días al lado de sus familias.

Empréstito

Londres.—Se ha cerrado la subscripción al empréstito de guerra.

Se desconoce todavía el total de la cifra suscrita.

General condecorado

París.—El Presidente de la República, Mr. Poincaré ha enviado la Medalla Militar al General Gounard.

Viaje a París del General Porro

Roma.—La prensa italiana atribuye unánimemente excepcional importancia al viaje a París del jefe del Estado Mayor italiano General Porro.

Lo que dice "La Tribuna"

Roma.—"La Tribuna", dice que la guerra ha alcanzado un punto culminante que exige un contacto político-militar continuo entre los Gobiernos.

Sobre el viaje de Porro

Roma.—"Il Giornale", juzga que el viaje del general Porro a París es el primer signo oficial de fraternidad militar latina.

Añade que el medio eficaz de obtener la victoria es el encadenamiento armónico de las operaciones militares.

Evacuación de Goritz

Ginebra.—Comunican que Austria ha ordenado la evacuación de Goritz.

El Emperador de Austria

Roma.—El Emperador de Austria Francisco José pretende ir al frente italo búlgaro para presenciar las operaciones, a pesar de la oposición de los médicos.

El Sultán de Turquía falleció?

Ginebra.—En Sofía circula el

rumor de que ha fallecido el Sultán de Turquía.

Los jóvenes turcos ocultan la noticia para evitar complicaciones.

El submarino "Medusa"

Venecia.—En el Adriático se han efectuado pruebas para conocer la posición del submarino italiano "Medusa", echado a pique por los austríacos.

Madrid, 12 (1:00)

Próxima audiencia

Roma.—Ha regresado el enviado de Servia ante el Vaticano.

Dentro de breves días será recibido en audiencia por el Pontífice.

Detenciones

Roma.—La "Gaceta de Lausanna", dice que han sido detenidos el diputado señor Tcheco y el director de un periódico.

Estas otras detenciones han causado gran impresión.

Las moratorias en Grecia

Atenas.—Se han prorrogado las moratorias para algunas clases de mercancías.

Noticia desmentida

Atenas.—Se desmiente que el castillo que posee el Kaiser en Achilón sirva de base a los submarinos alemanes.

Manifestaciones francofilas en Italia

Roma.—Se están organizando en varias capitales, para el día 14, manifestaciones francofilas ante los consulados franceses.

Se dejarán tarjetas para el Generalísimo Joffre.

Conferencia

Roma.—El General italiano señor Porro estuvo en el frente de batalla francés, conferenciando con el Generalísimo francés señor Joffre.

Ofensiva alemana contra Italia?

París.—Dicen de Christiania que los alemanes preparan una enérgica ofensiva contra Italia.

Complot alemán?

Nueva York.—A bordo del vapor "Kirkeval", han sido encontradas nueve bombas confundidas entre las mercancías.

Se cree que se trata de un complot alemán.

La nota alemana

Nueva York.—La prensa censura la contestación de Alemania a la nota de los Estados Unidos referente al vapor "Lusitania", por entender que se romperán las amistades entre ambos países, poniendo los Estados Unidos al servicio de los aliados todos sus recursos morales y materiales.

Parte oficial italiano

Roma.—Se ha facilitado el siguiente parte oficial:

Los italianos nos apoderamos de Daona.

El enemigo intentó sorprendernos con un ataque, pero fracasó.

Nos apoderamos de las posiciones enemigas de Malga y Conta Bella y en el Alto Boito nos apoderamos de Tanabares, haciendo 20 prisioneros.

En las alturas del valle de Cordebole rechazamos los ataques de los austríacos.

En Isozo ha habido duelo de artillería.

Material de guerra

París.—Han llegado grandes cantidades de material de guerra.

La plaza de Pola

Pola.—(Radiograma).—En el puerto ise hacen importantísimos trabajos preparando bases de aprovisionamiento para los submarinos que maniobrarán en el mar Egeo y en el Adriático.

Los fuertes y los cuarteles de la población han sido minados en previsión de que los italianos se apoderen de la plaza.

La defensa de los Dardanelos

Atenas.—Se ha observado que los turcos utilizan, en los Dardanelos, baterías móviles.

A los habitantes de la aldea de Mármara les han expulsado porque facilitaron provisiones a un submarino francés, lo que hicieron creyendo que se trataba de uno alemán.

La guerra en Marruecos

Tánger.—Ha pasado con dirección a Francia el General francés Liautey.

Le saludaron las autoridades francesas y marroquíes.

Se atribuye su viaje a la necesidad de adoptar grandes medidas en Marruecos, especialmente en Tezza, en donde se asegura que ha entrado en acción el Emir Abdel Malek secundado por numerosos alemanes.

Pa. oficial austriaco

Viena.—(Oficial).—Al norte de Krasnish los rusos atacaron infructuosamente.

En el litoral italiano rechazamos

el ataque sobre Cbaosanna y Corintia.

En el Tiroi han habido operaciones de importancia.

Contuvimos el avance de los italianos contra el Coll di Tiana.

Comunicado francés

París.—Se ha facilitado el comunicado oficial de las tres de la tarde:

Los ingleses rechazaron varios ataques del enemigo a la derecha del Iser.

Al norte de Arras desalojamos al enemigo de algunas trincheras.

Derribamos un avión alemán después de combatir con otro francés en los alrededores de Altrich.

De esta mañana

Madrid, 12 (5:30)

Comunicado oficial alemán

Nordeich.—El Gran Cuartel general alemán transmite, por radiograma, el siguiente comunicado oficial:

Los ataques de los ingleses para apoderarse de nuestras posiciones del Canal han sido rechazados, sufriendo el enemigo grandes pérdidas.

A consecuencia del bombardeo de Lievin, llevado a cabo por los aviadores franceses, resultaron cuarenta víctimas.

Los alemanes perdimos ayer algunas posiciones inmediatas a la Granja de Beausejour, pero las recobramos hoy, rechazando cinco violentos contraataques de los franceses.

Rechazamos ataques del enemigo en el bosque de Preire y al Sudoeste de Murster.

Los aviadores alemanes han bombardeado la estación de Gerard.

En el teatro oriental hay calma.

Al Sur de Srasnostaw ha habido luchas parciales, que han terminado favorablemente para los alemanes.

La violación de Noruega por Inglaterra

Nordeich.—Un periódico de Cristiania dice que la violación de la neutralidad de Noruega por Inglaterra es más grave que la hecha por Rusia en Suecia.

Espérase impacientemente la contestación de la Gran Bretaña a la reclamación de Noruega, pues falta una explicación.

De no darse ésta, la actitud de Inglaterra significaría el bloqueo de las costas de Noruega.

Poincaré y Gounard

Un radiograma recibido de París dice que el Sr. Poincaré ha visitado el hospital de la calle de Bizet, donde se halla el general Gounard.

El Presidente de la República entregó a aquél la medalla militar que le ha sido concedida por el Gobierno.

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el parte oficial de la noche.

Dice así:

En conjunto, la jornada ha sido de calma.

Ha habido duelos de artillería en el Aisne y en la Champagne.

Rechazamos fácilmente un ataque cerca de Paix Jeri.

En Apremont, en el bosque de Regnyere y en Pflirer ha habido cañoneo intermitente.

Igualmente ha habido cañoneo en el bosque de Preire. También lo ha habido, muy violento, contra las posiciones de Fontanellms.

En enemigo bombardeó Arras y Reims.

Parte oficial ruso.—Derrota de los austró-alemanes?

Poldhu.—Radiogramas de la noche dicen que el último parte oficial ruso consigna la batalla librada en la Polonia meridional, que terminó con la derrota completa de los austró-alemanes.

Estos—añade dicho parte—han sido detenidos en su marcha hacia los desfiladeros de Varsovia.

Los austró-alemanes se esfuerzan en detener la ofensiva de los moscovitas.

El objetivo que persiguen los austró-alemanes es apoderarse del ferrocarril de Ivagpmod-Lublin-Cholm, y, de no conseguirlo, los rusos podrán concentrar en Varsovia sus contingentes, y los esfuerzos de las victorias en la Galitzia no significarán ningún beneficio positivo para sus aspiraciones. Se continúa luchando en esos puntos.

Los servios

Poldhu.—Dicen de Nisch que se han recibido municiones y material de guerra, preparándose los servios para ayudar a los montenegrinos.

El Príncipe heredero se ha incorporado al ejército en operaciones.

El agresor de Morgan

Londres.—Dícese que el agresor de Morgan ha sido asesinado por agentes alemanes para evitar que comunicara secretos que posee.

El conflicto de los panaderos

Madrid, 11 (1:00)

Incidentes.—Repartidores de pan, asaltados

Ayer, sábado, continuaron los incidentes entre los repartidores de pan y el público.

En varias calles, mujeres y chicos asaltaron a los repartidores, quitándoles el pan.

Pequeños grupos se estacionaron en la Puerta del Sol.

Ambas partes aceptan las bases del Gobernador

En la Casa del Pueblo se han reunido los obreros panaderos, aceptando las bases propuestas por el Gobernador.

También han acordado adoptar dichas bases los patronos.

Sánchez Guerra confirma la solución del conflicto

El Ministro de la Gobernación, Sr. Sánchez Guerra, nos ha confirmado a los periodistas que el conflicto entre los panaderos estaba ya solucionado.

Marina y Silvestre

Madrid, 11 (1:00)

Un suelto de "La Correspondencia"

"La Correspondencia de España", publica un suelto de su director, D. Leopoldo Romeo, diciendo que nadie comprende á porque se prescinde de los servicios de los generales Marina y Ferrández Silvestre cuando el éxito ha coronado su labor.

Lo demuestra—añade—el hecho de haberseles concedido a Marina la laureada de San Fernando y a Ferrández Silvestre la Cruz de María Cristina.

Lógicamente—termina diciendo—sobra una cosa u otra.

Política

Madrid, 11 (1:00)

La actitud de La Cierva

El vicepresidente del Congreso, señor Aparicio, nos ha manifestado que el Gobierno ha trabajado tenazmente para atraerse al señor La Cierva, por serle indispensable su concurso.

El señor Dato—nos ha añadido—envió a visitar al señor La Cierva a los señores González Besada, Sánchez de Toca y Sánchez Guerra, habiendo todos ellos fracasado en su gestión.

El Gobierno recuenta las fuerzas, llamando a todos los diputados y Senadores conservadores por orden alfabético de las provincias que los eligieron.

El señor Aparicio ha terminado diciéndonos que estaba incondicionalmente al lado del señor La Cierva.

Madrid, 11 (16:00)

Declaraciones de Sánchez Guerra

El Ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, nos ha manifestado a los periodistas que había celebrado una conferencia con el señor Dato, informándole de que reina tranquilidad en provincias.

Nos ha dicho, además, que le había visitado el señor Méndez Alarcón para participarle que se había celebrado un mitin conjunccionista en la Casa del Pueblo, sin novedad.

Se ha dolido el señor Sánchez Guerra de las censuras que le han dirigido los periódicos con motivo de no haber intervenido directamente en el conflicto del pan. Ha dicho que se había ocupado en el asunto aunque—ha añadido—reconoce que todo el éxito corresponde al Gobernador civil.

He trabajado sin descanso—ha continuado diciendo—para solucionar el conflicto, aunque sea transitivamente.

Comentarios

Se ha comentado que el señor Sánchez Guerra no se haya referido hoy ni en días anteriores, al tratar del conflicto del pan, a la gestión del Alcalde.

Se estima esto como señal de que el disgusto del Gobierno obligará al Alcalde a dimitir.

Madrid, 12 (1:00)

Mitin conjunccionista

En la Casa del Pueblo se ha celebrado el anunciado mitin conjunccionista, presidido por el señor Paura.

Pronunciaron discursos los señores Domínguez, Barriovero, Castrovido, Soriano y Pablo Iglesias, todos ellos censurando al Gobierno y consi-

derando vergonzoso para España que se deje gobernar "por un Dato que no representa a un partido gobernador, y al que se le ha negado el dinero.

Estimaron dichos oradores que el Gobierno actual es un peligro para la nación.

Sonaron varios aplausos en el público.

El mitin terminó sin más incidentes.

El viaje de la Infanta Isabel

Madrid, 11 (1:00)

En Oviedo

Oviedo.—Ha llegado a esta población la Infanta Isabel.

La ha recibido gran gentío.

La Infanta ha visitado la Catedral, la Universidad y la Diputación provincial.

La Bolsa

Madrid, 11 (1:00)

Cotización del sábado

Interior contado	70'95
Amortizable 5 por 100	72'05
Amortizable nuevo	00'00
Banco de España	449'00
Compañía Tabacalera	254'50
Francos	94'00
Libras	25'30
Exterior	00'00

De Provincias

Madrid, 12 (1:00)

De Bilbao.—Meeting suspendido

Bilbao.—Los socialistas organizaron un mitin para tratar de la limitación del derecho de reunión, pero tuvo que suspenderse por falta de público.

También faltó uno de los oradores.

Es muy comentado el fracaso de los socialistas.

Noticias Varias

Madrid, 11 (5:30)

Novillada nocturna en Madrid

Se ha celebrado la anunciada corrida nocturna, con un lleno completo.

Los novillos resultaron malos.

"Guerra", estuvo valiente en su primero e ignorante en el segundo.

"Domínguez", pésimos y regular, respectivamente, en dos toros.

"Posadero", superior en su primero y mal en el último.

Sufrió un ligero puntaje.

La velada taurina resultó aburrida.

Madrid, 12 (1:00)

Tembor de tierra

Toledo.—Los aparatos de la Estación central sismográfica han registrado un intenso temblor de tierra, que comenzó a las 11:30, a una distancia de 800 kilómetros.

La violencia fué tal, que se rompieron las plumas del aparato.

DE ESTA MAÑANA

Madrid, 12 (5:30)

POLÍTICA

La Cierva y el Gobierno.—Conferencia

En el domicilio del Sr. La Cierva celebraron anoche una entrevista éste y los señores Dato y Sánchez Guerra con objeto de continuar las gestiones iniciadas por los señores González Besada y Sánchez de Toca cerca del nombrado exministro conservador para que éste preste su adhesión al Gobierno.

La conferencia fué laboriosa, y, según parece, las bases en que se asentará la inteligencia dependen de que el Gobierno acepte las proposiciones relativas a formar parte del Gabinete un amigo del Sr. La Cierva y nombre senadores vitalicias a otros dos amigos suyos.

Al salir, el Sr. La Cierva nos manifestó que su adhesión a la política del Gobierno dependía de la actitud y orientaciones del mismo respecto a la protección a las Industrias nacionales, y como parece que los Ministros preparan labor parlamentaria en este sentido, su actitud es clara y terminante, según nos añadía.

Prensa Asociada

Fomento Agrícola de Mallorca

Se pone en conocimiento de los señores Accionistas, que por acuerdo del Consejo de Gobierno de esta Sociedad, desde el día 12 del mes en curso, quedará abierto el pago en estas oficinas, del dividendo activo a cuenta de los beneficios que se obtengan durante el ejercicio correspondiente al año en curso.

Palma 7 de Julio de 1915.—El Presidente, Gerónimo Rius.—P. A. del C. de G., Juan Vidal, Srío.

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 12 (3:30)

Weyler a Madrid

Ayer salió para Madrid el general Weyler.

Agresión contra el redactor jefe del "Correo Catalán".—Cajista herido

Ayer por la madrugada se presentaron en la imprenta del diario "El Correo Catalán", cuatro sujetos, quienes preguntaron por el Director, contestándole el redactor jefe que se hallaba ausente.

Dichos sujetos dispararon entonces sus revólvers contra el referido redactor, resultando herido gravemente un cajista llamado José Ansó.

Los agresores se dieron a la fuga

Créese que el hecho está relacionado con la campaña que viene haciendo un diario radical contra los "requetés".

Conflicto obreros

Con motivo de conflictos obreros existentes en Igualada, los fabricantes del ramo textil de dicha población han acordado despedir el próximo sábado a los obreros, si éstos no deponen su actitud.

Mitin radical

Los radicales celebraron ayer otro mitin contra el Gobierno.

El Delegado del Gobernador suspenso el acto porque un orador censuró el proceder de Alemania, produciéndose gran escándalo.

El público intentó agredir a dicho delegado.

Visitas del Nuncio

Ayer el Nuncio de Su Santidad visitó el puerto y la corbeta "Nautilus".

Palou Gari

ULTIMAS NOTICIAS

DESDE MADRID

La guerra europea

Madrid, 12 (9:40)

Incendio en una fábrica de pólvora inglesa

Londres.—En una fábrica de pólvora de Houslow, cercana a Londres, se ha producido un incendio, a consecuencia de una explosión.

No se conocen aún las proporciones del siniestro.

Hasta ahora sábase que hay un muerto y varios heridos.

Prensa Asociada

Lotería nacional

Sorteo de hoy (Urgente)

Madrid, 12 (11:30)

En el sorteo de la Lotería Nacional efectuado hoy han salido premiados los siguientes números:

Primer premio: número 808, despachado en Morón.

Segundo premio: número 9.781, despachado en Barcelona.

Tercer premio: número 1.770, despachado en Melilla.

Cuartos premios: números, 14.583, 57, 16.440, 13.874, 13.044, 1.898, 27, 16.640, 11.037 y 1.728.

Itinerario de Correos

VAPORES CORREOS

Salidas	
Domingo, a las 9 para Marsella, a las 2 para Barcelona (rápido), y para Ibiza, vía Barcelona).	
Lunes, a las 7 para Cabrera, a las 18:30 para Barcelona y a las 18:30 para Mahón (vía Barcelona).	
Martes, a las 14 para Barcelona y Ciudadela (vía Alcedia), y a las 17 para Valencia (directo).	
Miércoles, a las 7 para Cabrera, a las 18:30 para Mahón, a las 21 para Ibiza, y a las 22 para Barcelona (rápido).	
Jueves, a las 14 para Ciudadela y Mahón vía Alcedia, a las 17 para Argel, y a las 18:30 para Barcelona.	
Viernes, a las 7 para Cabrera, a las 12 para Ibiza y Alicante y a las 18:30 para Mahón.	
Sábado a las 18:30 para Barcelona y Ciudadela.	
Todos los días, a las 14 para los pueblos.	
Entradas	
Domingo, a las 7 de Barcelona y de Ibiza vía Valencia-Barcelona.	
Lunes, a las 7 de Ibiza y Alicante, y las 17 de Cabrera.	
Martes, a las 7 de Barcelona y de Mahón	
Miércoles a las 6 de Ibiza y Barcelona (rápido), a las 6:30 de Ciudadela y Mahón (vía Alcedia), y a las 17 de Cabrera.	
Jueves, a las 7 de Barcelona (rápido) y a las 9 de Marsella.	
Viernes, a las 6 de Valencia, a las 6:30 Ciudadela y Barcelona (vía Alcedia) y a las 17 de Cabrera.	
Sábado, a las 6 de Barcelona (rápido) a las 7 de Ciudadela, y a las 8:30 de Argel.	
Todos los días, a las 9 de los pueblos del interior de la isla.	

FERROCARRILES DE MALLORCA

De Palma a Manacor y Felanitx: a las 7:40, 14 y 18:15 (mixto) entre Empalme y Manacor y Felanitx.

De Palma a La Puebla: a las 7:40, 14, 8:15 (mixto) desde Empalme.

De Manacor a las 2:30 (mixto): Palm a 7:30 y 17:15.

De Manacor a Felanitx y La Puebla: a las 2:30, 6:30 y 17:15 (mixto en los ramales).

Grandes Almacenes

Sastrería
Confecciones

Driles País

a precio de fábrica



Trajes confeccionados
Id. Drill a 8 ptas.
Cubre-Polvos a 5 ptas.
Batas en todos tamaños y clases
Refajos seda, raso chino y percal desde 1 pta.
Blusitas confeccionadas en seda, crespón y batista desde 3 ptas.
Echarpes seda y gasa en todos colores rica colección.

Banovas inmenso surtido en seda raso y algodón desde 3 ptas.
Cortinajes muselina y tul y rica colección de bis bis
Camisas para Señora confeccionadas gran surtido
Corsés en todas clases y tamaños y telas para su confección todos colores
Trajes para Caballero gran surtido
Sábanas hilo y algodón en todos tamaños y clases
Lienzos en todos anchos

San José

Camisería-Mercería-Sedería-Laneria

Gran baratura en las novedades

Paños cocina hilo y algodón desde 3 pesetas docena
Mantel y Servilletas gran surtido
Pañuelos bolsillo en todas clases y precios
Cortinas hilo con fleco y tela para su confección
Sedas Libertys y esponjas en lupares, cuadros y estampados
Cortes vestido gran fantasía rica colección en cortes bordados
Lanas para traje Señoras a cuadritos última novedad
Artículos para luto
Retazos lana seda lienzo y algodón a mitad de precio
Batistas seda a 2 reales cana
Pañuelos 7/4 y 9/4 gran surtido
Mercería adornos, hilos algodones para bordar, botones de las mejores fábricas.

Listas mallorquinas grandes surtidos
Batistas estampadas a 2 ptas. corte
Artículos para viaje
Mundos y maletas portamantas en todos tamaños.
Hules para mesa variados dibujos
Camisas para Caballero esmerada confección desde 2'50 ptas.
Sombreros paja, pique y para explorador
Camisetas medias y calcetines variada colección
Cortinas bambú
Sombrillas y Bastones gran surtido
Abanicos inmensa colección
Alfombras para baño

Precio fijo-Ventas al contado-Teléfono núm. 217

Vapores Correos Italianos



CON ITINERARIO FIJO PARA Montevideo, Buenos Aires Y PUERTOS DEL BRASIL

Servicio rápido en un combinado entre las compañías

Navigazione Generale Italiana,

Lloyd Italiano y La Veloce DE GÉNOVA

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant y telegrafía Marconi en todos sus buques

Para despacho de los pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los Sres. Salas y P. Silián.—Palacio, 37 y 39.
Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga a D. Miguel Ordinas.—Plaza de la Libertad núm. 17, Palma de Mallorca.

Por cambio de dueño

VERDADERA LIQUIDACIÓN de todas las existencias de

La Onza de Oro

Los trajes mecanico de 10 ptas. a 4 ptas.
Los pantalones patent y lista de 4 ptas. a 2 ptas.
Las puntillas, bordadas, ropa blanca de señora con las mismas rebajas.
Blusitas desde 0'75 ptas.
Retales a cualquier precio.

Banch de S'Oli

Para vender

Motor provisto de magneto fábrica de gas, tuberías, puede verse funcionando. Calle de S. Juan de Malta, 54. Taller—Barcelona.

Historia de Mancor

POR D. Bernardino Mateu, Pbro.

Segunda edición corregida y aumentada. Se vende al precio de una peseta en esta Imprenta, en las principales librerías de Palma, Manacor, Inca y Sóller.



FUERZA VIGOR y JUVENTUD EL ELIXIR CALLOL

GUSTO AGRADABLE EFECTO RÁPIDO

Formula Aprobada en 1897 por la REAL ACADEMIA DE MEDICINA para combatir la NEURASTENIA, ANEMIA y DEBILIDAD GENERAL. Acelera Convalecencias. Vela farm. drogr. Aumenta el Apetito. Filadelfia prospectos a Calles-Barcelona

Línea Pinillos

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mazagón, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Lienfuegos saldrá de este puerto directamente el día 5 de Julio el vapor **Conde Wifredo**

Admitiendo carga y pasajeros; debiendo declarar con anticipación los señores Cargadores a los Representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria.

Línea de la América del Sur

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona el día 17 de Julio el vapor **Infanta Isabel**

y el día 30 de Julio el vapor **Cádiz**

Admitiendo carga y pasajeros. Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía **SEÑORES PLANAS, PIZA y C.ª S.ª C.ª** San Miguel, 29, Palma

CALLICIDA PIZÁ

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestie los callos y durezas. Es curioso no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia Réver, Plaza Antonio Maura. LA VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE ESPAÑA

Muelas harineras de pedernal

pedra foguera

Estas muelas, de *pedra foguera*, hoy tan en uso para moler trigo como para moler cemento, por sus grandes ventajas sobre las catalanas, se constituyen, con piedras de superior calidad y trabajo esmeradísimo, en la fábrica, que, de dicho género, posee en Manacor, calle de Arta, núm. 3, el maestro constructor y propietario Antonio Pocoví y Sastre, a quien podéis dirigirlos para toda clase de informes.

Visitad dicha casa, y os convenceréis, pues aunque sea conocida ya del público mallorquín y extranjero, por contar con más de 30 años de existencia, hoy cuenta con un material abundante y selecto como jamás había tenido y bastante número de operarios para poder servir a la mayor brevedad posible cualquier pedido.

Remeyes segus y ben provats

XAROP VERMÍFUGO.—Preparat amb herba mallorquina. Cap altre sen troba mes segur per meta es *cuchs* y per donar bon colós y molta de gana a n'els infants malaltisos.
CALLICIDA SUREDA.—Sense moléstia fa desapareixe es *calls*, *mys de poll* y ses demás *durezes* de's peus.
PASTILLES SUREDA.—Curan de rel se *tossina*, mentenan fresca se boca, agradable s'alé evitan al fumadós dels moléstics dels mals tabacs.
Sense *piques*, *barts*, ni cap *lletjura*, quedan ses *senyoretcs* que se rentan cada día amb AIGÜ OXIGENADA SUREDA.
Es *Bragués* més ben perfeccionat y millors instruments de CIRURGIA, se troben a se POTEGARIA den SUREDA y LLITERAS.
De venta al por major.—Farmacia d'es seu preparador COSTA D'EN BROSSA, NÚM. 9—PALMA DE MALLORCA

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL

El vapor *Reina Victoria Eugenia* saldrá el día 4 de Julio de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
El vapor *León XIII* saldrá el día 16 de Julio de Bilbao y Santander, el 17 de Gijón 18 Coruña el 19 de Vigo, el 20 de Lisboa y el 23 de Cádiz, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEAS A ANTILLAS MÉJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME

El vapor *Manuel Calvo* saldrá el día 25 de Julio de Barcelona, el 26 de Valencia, el 26 de Málaga y el 30 Cádiz, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.
El vapor *Reina M.ª Cristina* saldrá el 16 de Julio de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Coruña para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.
El vapor *Legazpi* saldrá el día 10 de Julio de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón y Colón, Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje, con trasbordo para Veracruz, Tampico Puerto Barrios, Carriagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumana, Garúpamo, Trinidad y Puertos del Pacífico.

LÍNEA DE FILIPINAS

El vapor *C. de Eizaguirre* saldrá el día 21 de Julio de Barcelona, para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de Africa de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LÍNEA DE FERNANDO PÓO

El vapor *C. de Cádiz* saldrá el día 2 de Julio de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el 7 de Cádiz, para Tánger, Casablanca, Mazagón, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasaje ros a quienes la Compañía trasatlántica y trajo esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.
Informarán en Palma: *Sres. Jaime M. Granada y C.ª S. en C.ª*—Paza de Antonio Maura, 4.

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(BAILLY-BAILLIERE-RIERA)

Contiene los nombres y apellidos de todos los Comerciantes, Industriales y Elemento Oficial de España. Agricultura, Ganadería, Hidrografía, Minería, Propiedad, Reseñas geográficas y estadísticas, Servicios públicos, Aranceles de Aduanas y demás datos de interés.

Con la edición presente se regalan seis preciosos mapas de otras tantas provincias, impresos en colores.

OBRA DE UTILIDAD GENERAL Indispensable en toda oficina, almacén, establecimiento público, etc.

PRECIO DE VENTA EN TODA ESPAÑA: 35 PESETAS FRANCO DE PORTES

Publicado por la Sociedad Anónima "ANUARIOS BAILLY-BAILLIERE Y RIERA REUNIDOS,"

Consejo de Gento, 240 — Barcelona Dirección telegráfica: ANUARIOS — Barcelona

Solución Cases

DE Clorhidro-Fosfato de Cal

Premiado en varias Exposiciones

Por su excelente composición y perfecta dosificación, es la única aprobada por la Real Academia de Medicina y demás Corporaciones médicas. Se recomienda en los casos de *Anemia*, *Glorosis*, *Raquitismo*, *Inapetencia*, *Convalecencia*, *Embarazo* etc. Poderoso reconstituyente para las madres durante la lactancia de los niños.

Al por mayor: *Farmacia de J. Puchados*, Plaza de la Luna, 11-Barcelona

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, es la medicación sulfurosa por excelencia.

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se emplean en los herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.

Con las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se tiene toda la medicación sulfurosa a domicilio.

Precio del frasco: 3 Pesetas

Depósitos: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Velazuela.

Tip. «LA ESPERANZA», Lonjeta, 11—PALMA DE MALLORCA